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Недавно завершилось голосование по отбору территорий Ростова-на-Дону, которые
могут быть включены в программу финансирования работ по благоустройству в рамках
реализации приоритетного проекта «Формирование комфортной городской среды». Как
известно, победителями оказались 
прибрежная зона вдоль реки Темерник,
  
сквер им. Города Дортмунда и парк им. М. Горького. 

  

Кто окончательно победит в областном конкурсе, решится в начале лета. До этого нам
обещают конкурс дизайн-проектов, общественные обсуждения и всё такое, что обычно в
таких случаях обещают, чтобы создать видимость открытости и демократичности
принятых решений.

  

Сама по себе программа «Формирование комфортной городской среды» вещь
замечательна. Вопрос, как она реализуется в каждом конкретном случае. Случаи, как
известно, бывают разные. Например, такие, как с парком Собино в Ростове, который по
этой программе обещали «благоустроить» к концу прошедшего 2018г., а теперь обещают
только в 2020г, и то не очень уверено. Но речь не об этом. 

  

Нас сейчас волнует ситуация с парком М. Горького.

Этот парк является объектом культурного наследия. Это, наверняка, известно
посетителям нашего сайта. Но, очевидно, неизвестно тем чиновникам, которые
занимаются этой самой программой «Формирования комфортной городской среды». Об
этом нигде не упоминается. И, соответственно, не упоминается о том, что все
«дизайн-проекты» по этому парку должны пройти историко-культурную экспертизу. И
это вызывает большую тревогу за судьбу парка.

  

Ещё большую тревогу внушают и следующие комментарии чиновников: «Нам интересны
те объекты, которые привлекают бизнесменов. Если где-то строится парк, и
предприниматель готов вложить в его реконструкцию собственные средства, значит, он
считает эту территорию перспективной. Нам интересны пространства, где есть хотя бы
предварительные гарантии последующего содержания, подкреплённые цифрами и
документами».
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 Как наши «бизнесмены» понимают «перспективность» - мы уже имеем множество
печальных примеров. Деревья массово вырубаются, всё, что мешает, сносится, и все
«территории» замащивается плиткой и застраивается аттракционами, дурно пахнущими
харчевнями и разными торговыми ларьками. От парка почти ничего не остаётся. Самый
дикий случай – это фактической уничтожение уникального паркового комплекса
бывшего Летнего коммерческого клуба ,
который, вообще, превратили в дворик при воздвигнутом прямо на территории парка
жилом комплексе (
интересно, за это надругательство над законом хоть кого-нибудь посадят?
)

  

Внушает тревогу и то, что «проект благоустройства давно уже есть и, фактически,
одобрен. Напомним, что ростовский парк Горько претендовал на участие в программе
формирования комфортной городской среды ещё в прошлом году. Но тогда не смог
«отобраться». Но проект уже тогда «презентовали». Лично у нас от него «волосы
дыбом». Ниже мы публикуем несколько иллюстраций к этому проекту. Мы, вообще, пока
хотели оставить всё это безобразие без комментариев, дав возможность Вам самим
составить о нём своё мнение и дождаться официального проекта, который «пойдёт в
работу». Но от одного комментария мы не смогли удержаться. Часть проекта на свой
страх и риск чьими-то силами стали реализовывать. Посмотрите на этот восхитительный
махровый китч – так сказать, «скульптуры» в западной части партера парка. Они,
несомненно, украсили бы любую дачу наворовавшего чиновника и «бизнесмена», но вот
объект культурного наследия вряд ли.
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